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内环路改造未留足空间挖树穴

! ! ! !新快报 台风“韦森特”袭过，
广州海珠区南田路的一排倒树成
了热门话题。这些树没长在地上，
却种进一个个水泥缸里，被街坊戏
称为“无根树”。
据海珠区园林部门统计，昨前

两日全区共有 !"棵大树被台风刮
倒。而倒树中最引人瞩目的，就是
南田路的 #棵“无根树”———这些
树的根部被禁锢在半米高、直径

$%厘米的水泥盆里，路面没有树
穴，只有一个个深度不足 &%厘米
的土坑，由于根部基本没扎入地下
土壤层，因此被称为“无根树”。
有市民质疑：“这样子种树，是

不是偷工减料？”
昨日记者回访发现，倒下的

“无根树”已经被扶正，放回原来的
土坑里，它们被砍光了枝叶，只留
下光秃秃的树干。蹲下细看，倒树
根部的水泥缸，均出现不同程度的

大裂缝，而细细的根从缝中透出，
更显柔弱。
“等到台风天过，我们将在原

地复种。”海珠区园林部门有关负
责人表示，如果移走这些倒树，南
田路就成了没有绿荫遮蔽的“光头
路”。他表示，复种仍将使用“缸栽”
办法，但是树身会用竹子加固。

记者从海珠区园林部门相关
负责人处获悉，内环路改造未留空

间挖树穴是造成“缸栽树”的根本
原因。据了解，&%%'年作为内环路
改造路段之一的南田路完工之后，
广州市园林部门进行复绿发现，南
田路下是钢筋混凝土结构，除了众
多管线经过外还埋有高压电缆，距
离地面非常近，挖穴植树的风险较
大。“没有树木遮阴的南田路，市民
纷纷投诉。”该负责人表示，园林部
门才想出了“缸栽树”的办法。
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以人为本为伤亡人数“脱敏”
相对于“负面消息”，人们更关注的是政府对待“负面消息”的态度———! ! ! ! #论语$记载%孔子家的马棚失

火% 孔子退朝回来就问& 伤着人了

吗'而没有先问马怎么样(这就是著

名的)问人不问马*典故%其所传递

的)人本*理念%至今可为典范+

北京,!-"#*特大暴雨后%较之

房屋.道路.农作物等损失%最牵动

人心的是伤亡人数( 虽然从最初的

#$人%到翌日公布的 %!人%死亡人

数的发布已比从前大为提速/ 虽然

北京市政府新闻办表示% 经历了非

典%在死伤数字上,绝不会隐瞒*(但

在最终的准确数字出来之前% 人们

对伤亡数据的关切%仍然不会消减(

而这种关切% 早在南丹矿难.

汶川地震.蓟县大火中%在许多地

方的突发性灾难中一次次呈现出

来%而对这种关切的回应%我们既

有成功经验% 也有过一些反面教

训(如何发布伤亡人数%如何为伤亡

人数,脱敏*%成为治理者必须处理

好的一道课题(

人命关天%对生命的关切乃人

之常情(正因为生命无价牵动人心%

作为权威发布者%政府自然要对伤

亡人数的统计格外审慎%相关情况

的核实也必须更加严肃( 但与此同

时%面对公众的,数字敏感*%甚至出

现的一些,数字猜想*%我们也需要

同时思考&这种审慎和严肃%如何与

公众的关切与焦虑对接' 又如何更

好地彰显以人为本的执政理念'

网上有一句名言%,当真相还在

穿鞋%谣言已经跑遍半个世界*( 与

公民个体的信息披露不同% 政府的

甄别汇总有一个过程/ 与网络的随

机发布不同% 政府的数据发布也有

一套程序( 尤其随着新媒体技术的

发达%手机.微博传递方式多样%今

天的治理者面临着比以往更加严峻

的挑战(甚至在一定程度上%我们必

须承认一个事实&在许多情况下%无

论多么快速及时% 权威信息总是跑

不过小道消息.网络传言(

然而%即便如此%从国际经验来

看%权威信息依然有跑快的时间%不

实传言仍然有挤压的空间(

比如%就死伤人数来说%从判断

失踪到确认伤亡需要一个过程%但

是否可以滚动发布%先报失踪人数%

再报死亡人数' 从发现死者到确认

身份需要一套程序%但是否可以先

报死亡人数%再报死者身份' 民间

传言或许不够准确%但是否可以当

作线索去核实%既回应关切又查漏

补缺'信息公开不是一个静态结果%

而是一个动态过程%利用多种信息

渠道及时回应公众关切%我们就能

更好地保证群众知情权%最大限度

地赢得社会各界的认同支持(

在这个意义上%学习互联网时

代的信息传播规律%尊重自媒体时

代的舆情发展规律% 正视权利意识

高涨下的社会关切% 善于在互动回

应中建立公信力% 是各级治理者必

备的执政素养( 事实上%相对于,负

面消息*%人们更关注的是政府对待

,负面消息*的态度(

也是在这几天% 北京市委书记

郭金龙强调%,因灾死亡情况及时向

社会公布*(只有,公开*与,及时*连在

一起%提速信息发布%提高发布质量%

才能真正地以人为本%为伤亡人数,脱

敏*%也才能如恩格斯所言%从灾难和

错误中学到比平时更多的东西(
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想跑路的温州女人徐某某被一群债主从茶馆里揪出来，毛估估她欠下5800万———

党史研究室
80万买画舫

广州市政府采购中心公示———

! ! ! !近日，广州市政府采购中心公
示了《中共广州市委党史研究室画
舫船采购项目》。《项目》表明，广州
市委党史研究室公开招标采购一艘
最高限价为人民币 $!() 万元的仿
古式画舫。“这种船肯定用于旅游观
光的啊！”负责采购项目的党史研究
室张姓工作人员称，该艘船并没有
担负党史展览等其他用途。

明示造价79.4万
$月 *&日，广州市政府采购中

心网站公布了党史研究室采购画舫
船的《竞争性谈判邀请函》。《邀请
函》中显示，该项目名称为中共广州
市委党史研究室画舫船采购
项目，项目类别：货物类，采
购 * 艘最高限价为 $!() 万
元的画舫船。
在采购内容及用途一栏

中，并没有提及用途，也并未
说明适用于哪个航区。只是
说明采购一层封闭式 '% 座
（不含工作人员座位）仿古画
舫船一艘，航区为内河 +级。
同时注明本次采购产品为非进口产
品。递交报价文件截止及开标时间
定为 &%*&年 $月 &$日。
项目介绍表明，该船以中国船

级社《内河小型船舶建造规范》&%%'
和中华人民共和国海事局《内河小
型船舶法定检验技术规则》&%%$，
《内河船舶法定检验技术规则》&%%)
及相关修改通报为依据，按适航内
河 , 级航区（含珠江水系）第四类
客船，配备夜航信号灯，可夜航船舶
要求进行设计。

$月 *-日，广州市采购中心网
站公布了该项目的更正公告，更正
内容主要降低了一些关键性的技术
指标。其中，夜航信号灯、稳性、干舷
三项技术要求从适用于 , 级航区

船舶要求更改为 + 级航区船舶要
求。除此之外，其他并无更改。

技术要求比较高
在《中共广州市委党史研究室

画舫船采购项目》的竞争性谈判文
件中，附上了画舫船的参考图。参考
图显示，船外部是仿古式中国建筑
风格，顶部采用琉璃网，前后都有拱
亭设计，窗户是采用玻璃花窗，前后
都设置有观光台。

佛山市一家船舶公司表示，根
据招标文件的数据显示，党史研究
室招标的技术要求比一般的画舫船
高，在业内属于豪华仿古画舫船。据

介绍，比较常规的画舫船都是 **米
到 *.米之间，人数在 /%人到 )%人
之间。““招标的船体采用玻璃纤维，
已经可以做水上声乐表演用船，用
的发动机也比较环保，我们公司并
没有这样的水平。”
“这种船肯定用于旅游观光的

啊！”

与单位性质不符
$月 *!日下午 -时许，记者按

照公告上采购联系人联系方式，联
系上了广州市党史研究室联系人张
姓工作人员。
《项目》对画舫船的技术要求为

按适航内河 , 级航区（含珠江水
系）第四类客船，画舫船是否是用于

在珠江行驶的游船？该名工作人员
对此予以了否认。他介绍到，采购的
画舫船将停靠在从化市流溪河国家
森林公园。
对于《项目》中缺失的用途一

项，该名工作人员也予以了回应，他
表示，该艘画舫并非用于记者猜测
的党史展览等用途，而是专门用作
旅游观光，“这种船肯定是用于旅游
观光啊！”他再次说道，画舫船跟单
位性质并没有任何关系。
流溪河国家森林公园位于广州

市郊从化东北部，是经林业部批准
建立的首批国家十大森林公园之
一，总面积 00/*公顷。一名公园工

作人员介绍，游船是公园的
经典项目，在公园的大部分
画舫都属于公园，但有少部
分画舫是各单位用以接待。
对于广州市党史研究室

采购画舫船用于旅游观光，
并纳入政府采购项目，广州
市社科院研究员彭澎感到惊
讶，“这是不可能的事情吧。”
他表示，据其所知，广州

市党史研究室是负责广州地方党史
资料的征集，党史研究，党史宣传、
革命遗址保护和利用等的。“党史研
究室采购画舫船应该没有先例，是
不应该的。”同时，他表示“如果用来
调研，在画舫船内宣传党史发展，这
是允许的，但是用来旅游观光是不
应该的。”
彭澎继而谈到，购置这样的画

舫船与党史研究室的单位性质不
符，这是用途不当。“很可能存在猫
腻，财政部门不应该拨给党史研究
室。在公开三公经费大背景下，意味
着对政府要求更加严格了，虽然该
次采购画舫进行了公示，但政府不
是为了公开而公开，要进行监管”。
南方日报 !李春江 姚佳敏 晏磊"

连朋友换肝的钱!她也吞了

! ! ! ! $月 1)日中午，义乌市公安局
经侦大队办公室挤满了人，一个叫
徐某某的女人被众人扭送过来，这
些人都声称徐某某向自己借过钱。随
后，警方初步统计，徐某某欠下的债
高达 -0%%万元。

几千万的钱是怎
么借出去的
许多人纳闷，这么多钱，徐某某

是怎样借到的？或许，来自温州的
胡老板的例子大致能说明些问题。
胡老板说，他的家人借给徐某某

!-%万元，如果加上小舅子、姨夫等
亲戚，全家总共借了 1%%%多万元给
徐某某。这些钱是怎么“给”出去的？
“我老婆跟徐某某关系比较好，

1%%!年 $月，她来我家说想借 $%

万元和别人一起做项目。”胡老板
说，“由于平时关系好，徐某某又开
出 1分的利息，我们就答应了。”

不过，钱借走后，胡老板发现，

徐某某并没说明归还的时间，但由
于她每月通过银行转账支付利息，
胡老板也就没说什么。

1%**年 )月，许久没见面的徐
某某又出现了，这次她也没说还钱的
事，反而又开口向胡老板借 *%%万
元，当然，开出的条件也比以前优惠。

“她说这次是 .分利，说是和义
乌一个老板投资开商场。”胡老板回
忆，当时徐某某还写下欠条。

1%**年 $月，胡老板夫妇发现，
包括女儿、女婿和丈母娘在内，一家
人居然已借给徐某某 !-%多万元。
“好像实在有点多了。”胡老板

开始有些担忧，于是催促徐某某还
钱，然而她却说，自己实在是没钱。

到 1%**年 !月，徐某某甚至连
利息也还不出了。
直到案发，胡老板才知道，不少

亲戚朋友都借了钱给她。

那么多钱到底哪里去了
去年 !月后，有人发现徐某某

联系不上了。几名债主凑到一起一
合计，这才发现徐某某起码已经向
1$名熟识的朋友借过钱，总金额超
过了 -0%%万元。债主们有的来自义
乌，有的是徐某某的温州老乡。
这下，大家着急了，徐某某去哪

里了？债主们通过种种途径了解到，
徐某某去了缅甸。前几天，他们得知
她会回义乌处置一些固定资产。得

到消息后，十余名债主几天来都蹲
守在义乌，终于在 1)日中午，在徐
某某常出没的一家茶馆将其逮住。
面对众多债主，徐某某一脸无

奈，她坦言，除了还利息的钱，其余
的，全花了。悲愤交加的债主将徐某
某送到了义乌市公安局经侦大队。

“-0%%万元到底去哪里了？”这
个问题，是众多债主们最关心的。
徐某某解释说一部分做生意亏

掉了，也有些用于还利息。

徐某某到底是个什
么样的人
虽然借了这么多钱给她，但事

发后，一些债主才发现，自己对徐某

某的了解太少。比较明确的信息是，
徐某某是温州鹿城人，)'岁。
债主黄女士是通过姨妈认识徐

某某的。
后来，她了解到徐某某十几年

前就开始在义乌作头饰生意，且小
有所成，后回到老家，但赚的钱却很
快亏了，随后又来到义乌创业。
就众人所知，几年下来，徐某某

也有不少固定资产，比如在义乌有
一个摊位，在义乌、温州、东阳等地
都有房产和工厂。
黄女士一家并不富裕，但她也

东拼西凑了 -%多万元借给徐某某。
后来黄女士因肝脏出现问题，要做
移植手术，急需救命钱。
“当时她还和我们说，这笔救命

钱，再怎么样，也要凑起来还给我
们。”黄女士说，但这一承诺，徐某某
却没有实现。黄女士一家只好卖了
房子凑钱治病。 钱江晚报
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